

# El riesgo por asegurar cada millón de deuda mexicana no era tan alto desde el 'Brexit'

[ISABEL M. GASPAR](#) - 10:01 - 10/11/2016

## El CDS sube cerca de un 13%, hasta la cota de los 183 puntos

México es uno de los principales focos de preocupación ante la victoria de Donald Trump en Estados Unidos. Aunque hasta que el nuevo gobierno no concrete las medidas a seguir no se sabrá el impacto que tendrá en el país, el mercado sigue reflejando el miedo a las posibles consecuencias. Así, el seguro de riesgo de impago de México (CDS por sus siglas en inglés) está en máximos desde junio, cuando se conoció que los británicos habían optado por abandonar la Unión Europea.

Este tipo de producto financiero permite a su comprador asegurarse contra el impago de un instrumento de crédito, como puede ser la deuda de las empresas o los estados, durante un tiempo determinado. Por tanto, el comprador se compromete a pagar unas cuotas de manera periódica, mientras que el vendedor (normalmente un banco o una aseguradora) se responsabiliza parcial o totalmente del impago.

Aunque no es un mercado dirigido a inversores minoristas y que cuenta con poca regulación (mercado OTC), puede actuar como un termómetro a la hora de discriminar que países ofrecen más seguridad o en cuáles la inversión corre más peligro.

En este sentido, durante la jornada de ayer el CDS mexicano se disparó un 12%, mientras que hoy ya sube cerca de un 13%, hasta la cota de los 183 puntos. Es decir, que por asegurar cada millón en deuda mexicana, el inversor debe desembolsar 18,300 dólares, 3,400 dólares más que a principios de semana. Este año, el máximo se situó en febrero, cuando el seguro de riesgo de impago alcanzó los 234 puntos.

Si bien las medidas que tomará el gobierno de Donald Trump aún están por decidirse, desde la agencia de calificación Fitch advierten de que "existe una incertidumbre económica en México dado sus vínculos, muy estrechos, con Estados Unidos".

Asimismo, Fitch prevé que el año que viene México crecerá un 2.6%, aunque la victoria del republicano pondría en riesgo esta cifra si perjudica la confianza interna y se retrasa la inversión.

## No es de los más inseguros

A pesar de este repunte, el CDS mexicano no es de los que más riesgo presenta entre los países latinos. De lejos, es Venezuela el que más incertidumbre genera sobre sus posibilidades a la hora de pagar por la deuda, ya que los inversores deben abonar 356,800 dólares por asegurar cada millón. Le sigue Argentina, para la que se exige un desembolso de 41,100 dólares, mientras que en el caso de Brasil y Colombia la cuantía es de 30,500 y 20,300 dólares en cada caso.

En la otra cara de la moneda se encuentran países como Chile y Perú, cuyos CDS alcanzan los 124 y 141 puntos. Es decir, para asegurar cada millón en deuda de estos países, se debe pagar 5,900 y 4,200 dólares menos que para México.